

DISCURSO DE LA EMBAJADORA SOFIA CERRATO EN LA
QUINTA PLATAFORMA REGIONAL PARA LA REDUCCIÓN DEL
RIESGO DE DESASTRES EN LAS AMÉRICAS (PR17), MONTREAL,
CANADÁ, DEL 7 AL 9 DE MARZO DE 2017

Me es particularmente grato dirigirme a tan importante auditorio, en nombre del Gobierno de la República de Honduras que preside el Excelentísimo Señor Juan Orlando Hernández Alvarado, y las distintas instancias de la Sociedad Civil para expresar los lineamientos y avances de mi país en la Reducción del Riesgo de Desastres.

Honduras tiene claro que las catastróficas consecuencias que genera un desastre, cuando no se cuenta con la debida preparación, conocimiento y comprensión, tanto a nivel local, nacional o regional provoca un fuerte impacto en los índices de crecimiento económico y social, generando mayores niveles de pobreza y marginalidad, principalmente en los sectores de la población más vulnerables como las mujeres, niños y niñas, y las personas de avanzada edad, entendiéndolo que el grado de vulnerabilidad es diferente entre hombres y mujeres.

Honduras es uno de los países más vulnerables del mundo en materia medio ambiental, a lo largo de su historia ha sido azotada por violentos fenómenos hidrometeorológicos y huracanes, el último de ellos el Huracán Mitch, grado cinco, que dejó miles de muertos y desaparecidos así como enormes pérdidas en la agricultura, ganadería, infraestructura vial y vivienda, lo que le generó al país un atraso de treinta años. Igualmente el año pasado sufrimos una grave sequía tanto a nivel nacional como regional y fuimos afectados por el gorgojo descortezador del Pino que destruyó más de setecientas mil hectáreas de bosque. En muchos de los casos no estábamos preparados para afrontar esa escala de eventos y por eso debemos fortalecer las capacidades en la gestión integral de Riesgos.

Hoy Honduras cuenta con una mayor preparación para afrontar los riesgos de los fenómenos naturales tan comunes en la región centroamericana. En el año 2008 se creó el Sistema Nacional de Gestión Integral de Riesgos (SINAGER), el cual es presidido por el presidente de la República, y conformado por las distintas instituciones

DISCURSO DE LA EMBAJADORA SOFIA CERRATO EN LA
QUINTA PLATAFORMA REGIONAL PARA LA REDUCCIÓN DEL
RIESGO DE DESASTRES EN LAS AMÉRICAS (PR17), MONTREAL,
CANADÁ, DEL 7 AL 9 DE MARZO DE 2017

gubernamentales y de la sociedad civil vinculadas al riesgo desastres, el cual cuenta con una base jurídica integral: en el año 2013 se aprueba la Política de Estado de Gestión Integral de Riesgo de Desastres en Honduras. El 2014 se adopta un Plan Nacional para hacer operativa la Política de Estado. En el año 2016 nuestro país adopta la ruta para armonizar su Plan Nacional de Gestión Integral de Riesgos con las prioridades, metas y Objetivos del marco de Sendai.

Es importante destacar, el Plan Nacional de Gestión Integral de Riesgos igualmente está siendo alineado con la Política Centroamericana de Gestión Integral de Riesgos de Desastres (PCGIR).

Con lo anterior, Honduras demuestra su compromiso de aplicar y adaptar al Plan Nacional de Gestión Integral de Riesgos los lineamientos oportunos del Marco Sendai para alcanzar las siete metas globales. Nuestro país considera al Marco de Sendai un valioso instrumento marco que recoge la experiencia global en los casos de desastres, con énfasis en la Reducción de los riesgos, el fortalecimiento de la resiliencia y la gobernabilidad con el fin de proteger la vida de las personas, sus bienes, sus medios de vida y formas de producción, sus patrimonios culturales, el entorno ambiental en un marco de pleno respeto a los derechos humanos.

En Honduras aunque hemos logrado avances significativos en la reducción del riesgo de desastres, aún nos quedan muchos desafíos por superar, la falta de recursos presupuestarios, la descentralización a nivel municipal para fortalecer los mecanismos de gobernabilidad y resiliencia.

DISCURSO DE LA EMBAJADORA SOFIA CERRATO EN LA
QUINTA PLATAFORMA REGIONAL PARA LA REDUCCIÓN DEL
RIESGO DE DESASTRES EN LAS AMÉRICAS (PR17), MONTREAL,
CANADÁ, DEL 7 AL 9 DE MARZO DE 2017

La Comisión Permanente de Contingencias (COPECO) con el apoyo del Sistema de las Naciones Unidas, por medio de la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres (UNISDR), PNUD, OCHA, ONU Mujeres, el Programa de Preparación ante Desastres de la Comisión Europea (DIPECHO), el Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres Naturales en América Central (CEPRENAC), y otros tantos Organismos Internacionales y Gobiernos Amigos, trabajan permanentemente para lograr el conocimiento y la comprensión de la Gestión de Riesgos de Desastres para llegar a toda la población hondureña, incluso aquella que se encuentra en los sitios más recónditos de la geografía Nacional.

Expresamos nuestro reconocimiento y agradecimiento a los organizadores de esta Quinta Plataforma Regional para la Reducción del Riesgo de Desastre en las Américas, en especial al Gobierno de Canadá y a la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres. Esperamos el mayor éxito en las deliberaciones y acuerdos que surjan en esta Reunión para beneficio de todos nuestros pueblos.

Muchas Gracias